

Les arbres du quai Gabriel Péri

A Joinville-le-Pont 94340, les voies bordant la Marne (ainsi que l'Île Fanac) sont maintenant gérées (depuis environ un an) par Marne et Bois: Territoire T10 Paris Est, et non plus par la commune. Il y a une semaine, Joinville-Écologie a été alertée par l'annonce d'une campagne d'élagage et d'abattage sur le quai Gabriel Péri, qui compte un bon nombre de beaux platanes plantés il y a un siècle environ.

L'association historique des écologistes de la commune a alors demandé au territoire communication du diagnostic phytosanitaire ayant conduit à cette décision. Nous avons reçu ce diagnostic, établi à la demande de la commune fin 2021. Son sérieux est incontestable (et nous l'avons fait auditer !). De plus la Direction de l'Eau, de l'Assainissement et des Espaces publics du Territoire a organisé hier mercredi une visite commentée pour le bureau de notre association.

On voit ci dessous un focus sur un platane fissuré à l'angle de la rue Hugédé, envahi par un champignon lignivore, notons le carpophore (organe reproducteur) sur le tronc. Cet arbre dangereux devra être abattu comme une petite poignée d'autres. Nous avons plaidé pour que le sacrifice soit limité à l'inévitable, les autres arbres en mauvaise santé étant juste taillés et surveillés. Les plus beaux platanes du quai sont heureusement hors de cause ! Soulignons que les platanes trop amochés qu'il faut abattre mourront du fait de la très mauvaise gestion passée, pendant des décennies, des services municipaux joinvillais et de leur prestataire aux pratiques de taille inappropriées...

Joinville Ecologie suivra le déroulement de cette opération et poursuivra son travail de veille concernant la biodiversité de Joinville le Pont.

